



México D.F., a 9 de octubre de 2008.

José Miguel Insulza.
Secretario General de la
Organización de Estados
Americanos (OEA).

Entrevista concedida a los medios
de comunicación, después de
visitar al presidente de la Mesa
Directiva de la Cámara de
Diputados, César Duarte Jáquez,
en sus oficinas de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Nos puede decir cuál fue el motivo de su visita al presidente de la Mesa Directiva?

RESPUESTA.- Es una visita protocolar para saludar a los Poderes del Estado; estuvimos en el Senado y en la Suprema Corte de Justicia para informar sobre la reunión de Ministros de Seguridad Pública de las Américas que tuvimos ayer aquí, en México.

Tuvimos una excelente reunión, estoy muy contento con eso; era la primera reunión de su género que se celebra en las Américas y fue muy exitosa, y me pareció una buena oportunidad para saludar a los directivos de los Poderes públicos de México. Es la primera vez que vengo a este país, y estoy con los tres Poderes de Estado.

PREGUNTA.- Respecto a la situación económica, ¿cómo la ve desde la óptica de la OEA?

RESPUESTA.- La situación económica no es buena en toda América. Al principio se decía que probablemente unos iban a sufrir más que otros, etcétera, pero yo he visto caer las bolsas en toda América Latina y en todo el mundo, y eso muestra que en realidad estamos en un mundo globalizado y es muy difícil que se produzca una crisis de la magnitud de la que se ha producido en un país en el cual radica cerca de la cuarta parte de la economía mundial sin que el resto se contamine de alguna manera.

No podemos decir hasta qué punto, porque para eso tenemos que saber las unidades de endeudamiento, la situación de las empresas, el crédito que necesitan, las reservas que tienen; no tengo condiciones yo para hacer una evaluación de cuándo irá a terminar esto ni cuánto irá a afectar a cada país.

PREGUNTA.- El presidente ayer anunció una serie de medidas precisamente para contrarrestar los efectos de la crisis mundial, cree que sean....

RESPUESTA.- Bueno, son las medidas que se están abrigando también en otros países, que hay que tomar todo el resguardo presupuestario, hay que intentar fortalecer la moneda, la moneda propia, no permitir que el dólar, que era el pariente pobre hasta hace poco, semanas atrás, de pronto se vio arriba, esos son signos de inestabilidad.

Cuando usted tiene una persona enferma lo primero que se trata de hacer es estabilizar sus signos vitales; yo creo que todavía estamos en el periodo que se están estabilizando los signos vitales; después hay que ver las causas de la enfermedad y cuáles son los mejores caminos para enfrentarla.

PREGUNTA.- En el caso de México, ¿usted considera que fueron acertadas la medidas, y que está en mejores condiciones para enfrentar esta crisis?

RESPUESTA.- Yo creo, siguiendo en el símil de la enfermedad, creo que el paciente es mucho más robusto hoy día de lo que era hace

algunos años atrás, entonces tiene mejores condiciones para resistir, pero no voy a hacer evaluaciones sobre las políticas económicas internas.

Muchas gracias.

---- o0o ----